

## Position

### AGB-Recht – Ein Standortvorteil für Deutschland

Hannover, 06.02.2024

Unser AGB-Recht ist ein großer Standortvorteil für Deutschland. Das AGB-Recht fördert seit Jahrzehnten Gerechtigkeit und Rechtsfrieden im unternehmerischen Geschäftsverkehr und hat sich bewährt. Es verhindert unfaire Vertragsbedingungen und schützt vor einseitigen, unangemessenen Benachteiligungen und Risikoübertragungen. Die Vertragspartner können auf klare Kriterien für die rechtliche Gestaltung ihrer Verträge auch mit AGB zurückgreifen.

In Beratungen eines Justizstandortstärkungsgesetzes wird kritisiert, dass das AGB-Recht Haftungsbeschränkungen Grenzen zieht und deshalb ausländische Geschäftspartner abgehalten würden, deutsches Recht anzuwenden. Dies sei ein Nachteil für den Justizstandort Deutschland. Das Gegenteil ist richtig: Das AGB-Recht ermöglicht eine sehr rasche und rechtssichere Gestaltung und Abwicklung von Verträgen. Der aus Treu und Glauben abgeleitete Grundsatz, dass unfaire Vertragsklauseln unwirksam sind, hat sich über Jahrzehnte bewährt und ist nicht nur für mittelständische Unternehmen von grundlegender wirtschaftlicher Bedeutung.

Das AGB-Recht schafft Vertrauen und faire Verträge und ist ein wesentlicher Standortvorteil Deutschlands, der unbedingt erhalten bleiben muss.

Verantwortlich: Hauptgeschäftsführer Jörn P. Makko